

Au début d'une autre décennie

Jean-Guy Pilon

Volume 10, Number 7, January–February 1969

Dictionnaire politique et culturel du Québec

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/29499ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Collectif Liberté

ISSN

0024-2020 (print)

1923-0915 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Pilon, J.-G. (1969). Au début d'une autre décennie. *Liberté*, 10(7), 3–4.

au début d'une autre décennie

Avec ce numéro, nous entreprenons notre onzième année d'existence. C'est en effet en février 1959 que paraissait le premier numéro de LIBERTE. Ce qu'on a appelé la *révolution tranquille* commençait à peine, — le mot *contestation* n'était pas sur toutes les lèvres, — on discutait peu d'*indépendantisme*, on ne songeait pas encore à réclamer l'unilinguisme français au Québec.

Nous n'avions pas encore trente ans.

Au cours de cette décennie, il s'est passé tellement de choses que l'on a l'impression d'avoir couru sans arrêt pour rattraper le temps, pour satisfaire à l'essentiel.

C'est pourquoi nous trouvons intéressante la coïncidence qui nous amène à publier ce «*Dictionnaire politique et culturel du Québec*» au moment où se termine pour LIBERTE, cette première décennie. Car pour notre dixième anniversaire nous avons projeté de publier une sélection des meilleurs articles parus dans la revue, ou alors de faire étudier par des sociologues le contenu, la qualité des poèmes et des récits, la portée

des études et des essais publiés dans nos pages. Pour diverses raisons, l'un et l'autre de ces projets ont été abandonnés. Nous croyons que cette première tranche du *Dictionnaire politique et culturel du Québec* présentera le même intérêt pour tous nos lecteurs.

* * *

A tous nos abonnés, lecteurs et annonceurs qui ont rendu possible la belle aventure de LIBERTE, une aventure que nous comptons vivre encore longtemps, nous voulons exprimer ici notre gratitude et nos vifs remerciements.

Nous remercions aussi le Conseil des Arts du Canada et le Ministère des Affaires culturelles du Québec pour leur collaboration constante.

Nous sommes aussi reconnaissants aux auteurs qui ont bien voulu nous confier leurs textes ou qui ont répondu à nos invitations amicales. Nous sommes particulièrement fiers d'avoir accueilli régulièrement de jeunes auteurs. Nous continuerons à le faire dans l'avenir; cette année en particulier nous comptons leur consacrer un numéro entier.

Nous travaillons sur plusieurs autres projets comme celui qui fait l'objet de ce numéro et dont notre camarade André Belleau a eu la responsabilité. Je lui laisse le soin d'expliquer dans quelle perspective ce *Dictionnaire* a été préparé.

Au nom de l'équipe de LIBERTE, salut à tous ceux qui nous font l'honneur de nous lire et de s'intéresser à nos activités.

Le directeur
JEAN-GUY PILON
de la Société royale du Canada